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Mérito
Mensalmente a Câmara de 
Guarujá realiza uma sessão 
solene, geralmente para 
homenagear personalida-
des da cidade, por meio 
da entrega de medalhas. 
Esta semana foi realizada a 
Medalha ao Mérito Itape-
mense, que leva o nome 
em memória do vereador 
Gentil da Silva Nunes. 

Nabeto
A vereadora Sirana Bo-
sonkian escolheu o ser-
vidor Celso Nabeto, da 
regional de Vicente de 
Carvalho, nascido no Ita-
pema, para receber sua 
homenagem, ressaltando 
que o servidor já brilhou 
no esporte do rei Pelé.

TEA
Indicações de zeladoria, 
conserto de ruas e podas 
de árvores estão sempre 
em pauta nos trabalhos 
da vereadora. E na última 
sessão, Sirana salientou o 
esforço conjunto dos edis 
em relação a projetos que 
envolvem o TEA – Trans-
torno do Espectro Autista. 
Segundo a legisladora to-
dos os vereadores da casa 
se envolveram com a causa 
e tem desenvolvido proje-
tos relativos ao transtorno.

Especial
Foi aprovada recente-
mente a criação de mais 

100 cargos para serem 
preenchidos por pro-
fessores de educação 
especial no município. 
Mas as classes que neces-
sitam destes profissionais 
permanecem em déficit. 

Quando?
Cerca de 1300 crianças 
e jovens da rede pública 
de ensino no Guarujá ne-
cessitam da educação es-
pecial e a rede conta hoje 
com 90 professores para 
atender esta demanda. O 
vereador Toninho Salgado 
quer saber quando os car-
gos serão preenchidos.

Estádio
Com investimento de mi-
lhões de reais, o Estádio 
Municipal Antônio Fer-
nandes está interditado 
pela Justiça e Ministério 
Público desde 2018. O 
local já sediou treinamen-
to da seleção da Bósnia, 
que disputou a copa do 
mundo de 2014. 

ADG
E o vereador Toninho Sal-
gado quer saber do exe-
cutivo municipal da situa-
ção atual do local, ‘onde 
poderiam estar sendo 
realizadas finais de cam-
peonatos que ocorrem 
na várzea na cidade. O 
local também atenderia 
parceria com time profis-
sional, como já houve com 

a Associação Desportiva 
Guarujá (ADG), o que da-
ria oportunidade aos pro-
eminentes atletas, uma vez 
que Guarujá se configura 
como um verdadeiro ce-
leiro de talentos’, pontuou. 

Deplorável
O vereador Fernando Mar-
tins, o Peitola mostrou sua 
indignação, em recente 
publicação em sua rede 
social, sobre o estado de-
plorável em que se encon-
tra a implantação da Praça 
da Cidadania, na vila Zilda. 

Pesadelo
“O que era motivo de 
orgulho, está virando um 
verdadeiro pesadelo”, 
desabafou o vereador, 
mostrando imagens da 
obra paralisada e sendo 
deteriorada pela ação do 
tempo e de vândalos. 

Palácio
O vereador esteve no palá-
cio do governo para pedir 
pela retomada da constru-
ção, que está abandona-
da devido um destrato 
entre a empresa que exe-
cutava a obra, com o do 
governo do Estado, que 
a gerenciava, explicou.

Chamou à ‘xinxa’
Peitola destacou que o 
próprio público benefi-
ciará, quando entregue, 
a população que vive em 

condição de vulnerabili-
dade social, moradores 
daquela localidade. Na 
mesma publicação Pei-
tola faz um apelo aos 
deputados da região, à 
Frente Parlamentar dos 
deputados estaduais, para 
que possam cobrar do 
governador a conclusão 
da obra, realizada com 
investimento público. 

Sucessão
Com a renúncia da médica 
Adriana Machado, o presi-
dente da Câmara é quem 
assume a vice prefeitura 
em caso de ausência do 
prefeito, seja por motivo 
de viagem, licença, ou 
caso tenha o mandato 
cassado. O vereador Ju-
ninho Eroso, presidente 
da mesa diretora do legis-
lativo municipal, portanto, 
assumirá, seguindo a linha 
sucessória, a vice-prefeitu-
ra, caso haja a necessida-
de. Só explicando mesmo.

Repercutiu
Na semana passada, esta 
coluna trouxe uma informa-
ção que corria na cidade 
sobre a possibilidade de 
aproximação entre PSOL 
e PODEMOS na cidade. O 
assunto ferveu até na mar-
gem direita do estuário.

Sem aproximação
Em nota, o presidente 
do PSOL Guarujá Paulo 

Rui Vieira Sales Junior in-
formou que o par tido 
terá candidatura própria 
sendo o engenheiro José 
Manoel, pré-candidato 
a prefeitura de Guarujá 
nas eleições deste ano. 

Sem aproximação II
A comunicação dirigida a 
este jornal informa, ainda, 
que não há a menor pos-
sibilidade de aproximação 
entre o PODEMOS e o 
PSOL, e conclui a nota afir-
mando que o pré-candi-
dato “estará à disposição 
da tarefa de denunciar to-
dos usurpadores que pas-
saram pela prefeitura do 
Guarujá, carimbados pelas 
marcas da corrupção”.

Na TV
Comprometimento, se-
riedade e trabalho são 
destaques da fala do pré-
candidato Marcelo Pepe 
nas vinhetas institucionais 
do Partido Socialista Bra-
sileiro (PSB) na televisão. 
A novidade da corrida 
eleitoral nesta pré-cam-
panha em Guarujá figura 
ao lado de campeões de 
votos, como o deputado 
Caio França, de quem tem 
total apoio. Na cidade, a 
lista de filiados no partido 
para as próximas eleições 
tem nomes de peso. 

Juntinhos
“PSB e PDT hoje é um parti-

do só”, afirmou o pré-can-
didato Pepe, em recente 
encontro promovido com 
os pré-candidatos ao legis-
lativo.  Sua caminhada está 
vigorosa e fica ainda mais 
feliz quando encontra um 
São Paulino no caminho!

Na tela
Com tantas carinhas novas 
despontando no cenário 
político, para concorre-
rem a uma das 19 cadeiras 
do legislativo na próxima 
eleição, vale prestar aten-
ção em uma delas. Trata-se 
do Dr. Francis, advogado 
especialista em previdên-
cia que já é conhecido 
na tela da TV, por sua 
participação semanal no 
programa Balanço Geral, 
onde esclarece dúvidas 
dos telespectadores.  

Pesquisa
Fechando o assunto nas 
telas, nova pesquisa de 
intenção de votos será 
divulgada sábado (20) na 
TV Band Thaty Litoral. O 
Instituto Badra realizou a 
coleta de dados ao longo 
da semana, nos nove mu-
nicípios que compõem 
a Baixada Santista. Em 
Guarujá, a pesquisa re-
gistrada na Justiça Elei-
toral sob o número SP-
06387/2024 ouviu 1.060 
moradores-e le i tores , 
em uma amostra repre-
sentativa do eleitorado.

Micros

As três audiências para 
apresentação do projeto 
do túnel imerso que fará 
a ligação entre Santos e 
Guarujá, realizadas nesta 
semana nas duas cidades, 
são parte de uma etapa 
impor tante do proje-
to: dar conhecimento à 
população do que será 
feito e como pode ser 
melhorado por meio da 
par ticipação popular.

Em Guarujá, a audi-
ência ocorreu no Teatro 
Municipal e foi bastante 
ilustrativa, com exposi-
ção dinâmica e de fácil 
compreensão para quem 
prestigiou o evento. Por 

ser uma obra de futuro, 
foi interessante observar 
diversos pré-candidatos 
presentes ao evento.

Afinal, uma obra de 
tamanho vulto f inan-
ceiro e de infraestrutu-
ra precisa que todos 
os agentes estejam na 
mesma pág ina  pa ra 
que a execução ocor-
ra de forma satisfatória.

A questão, neste caso 
é a baixa participação da 
população. Em especial, 
aqueles cujo cotidiano 
será diretamente impacta-
do pelo projeto durante 
a fase das obras. Não que 
haja qualquer problema 

com o projeto, mas as 
pessoas precisam en-
tender o que vai ocorrer 
em sua região para mais 
tarde não se queixar de 
que foi pega de surpresa.

O projeto estará à dis-
posição para contribui-
ções e esclarecimentos 
de dúvidas  em www.par-
ceriaseminvestimentos.
sp.gov.br/projeto-quali-
ficado/tunel-submerso-
santos-guaruja. Procurem 
conhecer, compartilhem 
com amigos e vizinhos. 
É uma obra importan-
te e que pertencerá a 
toda a população, por 
muitos e muitos anos.

O túnel vai passar onde? Charge da semana
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O prefeito de Guarujá, 
Válter Suman, expres-
sou sua preocupação 
com a morosidade na 
implantação da Praça da 
Cidadania na Vila Zilda, 
encaminhando ofícios ao 
governador Tarcísio de 
Freitas e à Polícia Militar. 

Destacou-se a impor-
tância da conclusão ágil 
das obras, visto que a 
paralisação e os atra-
sos geram transtornos 
à cidade e provocam 

cobranças da população. 
O pedido visa assegurar 
mais segurança e rapidez 
no cumprimento do cro-
nograma, visando evitar 
a depredação do local e 
garantir o pleno funciona-
mento da futura praça.

A Praça da Cidadania 
ocupará uma área con-
siderável de 5.264,74 
metros quadrados na 
Avenida Prefeito Raphael 
Vitiello, destinando-se a 
atividades esportivas, de 
lazer, convívio comunitário 
e qualificação profissional. 

O investimento totaliza 
R$ 5.312.992,53, fruto de 
negociações entre a Pre-
feitura de Guarujá, o Fun-
do Social de Solidarieda-
de municipal e estadual. A 
iniciativa busca promover 
o desenvolvimento lo-
cal, oferecendo espaços 
de interação e forma-
ção para a comunidade.

Recen temen te ,  a 
obra tem sido alvo de 
vandalismo e ocupação 
por moradores em situa-
ção de rua, acarretando 
prejuízos e ameaçan-

do a segurança pública 
e o bem-estar dos re-
sidentes. Diante disso, 
torna-se imprescindível 
reforçar a vigilância na 
área da constr ução. 

Quando concluída, a 
Praça da Cidadania será 
uma estrutura abrangen-
te, incluindo uma Escola 
de Qualificação Profissio-
nal, quadras esportivas, 
áreas de recreação e 
espaços verdes, contri-
buindo para o fortaleci-
mento da comunidade e 
o desenvolvimento local.

A Prefeitura de Guaru-
já recebe, até o próximo 
dia 30, sugestões da 
sociedade civil para a 
criação de uma terceira 
Área Proteção Ambiental 

(APA), na região Sudo-
este. Os interessados 
devem preencher um 
formulário on-line dis-
ponível no site da Ad-
ministração Municipal, 

o www.guaruja.sp.gov.
br. No documento vir-
tual, são disponibiliza-
das três propostas de 
delimitações e outras 
seis questões que ajuda-

rão a identificar o perfil 
dos colaboradores. O 
objetivo é discutir as 
idéias na data da se-
gunda oficina, que será 
anunciada em breve.

Guarujá cobra segurança e retomada 
das obras na Praça da Cidadania

A Agência de Trans-
por te do Estado de 
São Paulo (ARTESP) re-
alizou nesta quinta-feira 
(18), a segunda das 
três Audiências Públicas 
para discutir o projeto 
do Túnel Imerso San-
tos-Guarujá, uma inicia-
tiva estratégica para a 
mobilidade urbana e o 
desenvolvimento regio-
nal da Baixada Santista. 

O projeto faz parte 
do Programa de Parce-
rias de Investimentos 
do Governo de São 
Paulo (PPI-SP) e tem um 
investimento estimado 
de R$ 5,96 bilhões, 
com um prazo de con-
cessão de 30 anos. 

A primeira audiên-
cia ocorreu na manhã 
de quar ta-feira (17), 
em Santos (SP), com 
audiência de cerca 
de 140 pessoas e fo-
ram ouvidas cerca de 
20 manifestações de 
autoridades e socie-
dade civil da região. 

A última audiência 
acontece nesta sexta-
feira (19/04), às 9h, 
em formato híbrido. 
Todo o conteúdo das 
Audiências Públicas fi-
cará disponível no canal 

da Artesp no YouTu-
be para acesso pú-
blico e transparência.

O primeiro Túnel 
Imerso do Brasil será 
uma obra de engenharia 
singular, projetada para 
melhorar significativa-
mente a conexão entre 
as cidades de Santos 
e Guarujá, reduzindo 
o tempo de desloca-
mento em 50 minutos. 

Com uma exten-
são total de 1,5 km, o 
túnel imerso de 870 
metros será constru-
ído a uma profundi-
dade mínima de 21 
metros sob o canal que 
abriga o por to mais 
movimentado do país. 

O projeto inclui três 
faixas de rolamento 
por sentido, com uma 
das faixas adaptável 
para receber o Veículo 
Leve sobre Trilhos (VLT), 
além de uma ciclovia 
e uma via compar ti-
lhada para pedestres.

Para mais informa-
ções sobre o projeto 
do Túnel Imerso Santos-
Guarujá e para acessar 
os detalhes das Audiên-
cias Públicas, visite o site 
da Artesp: Projeto Túnel 
Imerso Santos-Guarujá.

Guarujá recebe 
Audiência Pública

sobre o Túnel Imerso

Projeto faz parte do Programa PPI-SP
e tem investimento de R$ 5,96 bilhões Criação da terceira APA de Guarujá

Sugestões para a criação de uma terceira APA seguem até dia 30/04

Helton Santos

Divulgação
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Os saques do FGTS são informados 
na declaração de IRPF? 

Prezados leitores, contri-
buindo aos esclarecimentos 
necessários nessa onda de 
IRPF 2024, hoje apresento 
um questionamento recor-
rente no que diz respeito 
aos saques de FGTS. Se 
você leitor – como alguns 
raros casos – já entregou a 
declaração, pode aproveitar e 
conferir esse artigo para con-
firmar se fez corretamente e 
corrigir, caso seja necessário. 

Primeiramente,  como 
eu sempre digo. Estamos 
declarando em 2024 fatos 
que aconteceram em 2023, 
portanto, a primeira pergunta 
é: leitor, você fez saques de 
FGTS em 2023? Se a resposta 
for afirmativa, ótimo! Esse ar-
tigo é para você, então, con-
tinue lendo o que preparei.

Existe uma série de requi-
sitos que tornam obrigatório 
a informação, mas a principal 
vou dizer a vocês: todos que 
tiveram rendimentos tributá-
veis acima de R$30.639,90 
em 2023 devem fazer constar 
a informação dos saques 
na declaração. Mesmo que 
não tenha imposto a pagar, 
o informe acontece para 
justificar qualquer alteração 
no patrimônio do contri-
buinte. Ou seja, se o ren-
dimento anual foi abaixo 
dos valor que mencionei, 
não há obrigatoriedade.

O dever também se aplica 
a quem fez retirada saque-
aniversário, retirou parte 
do valor do FGTS para 
compra de imóvel, reali-
zou saque após demissão 
ou qualquer situação que 
tenha provocado retirada 
do valo, ainda que parcial. 

É muito importante o 
preenchimento correto e o 
primeiro passo para isso 
acontecer é se certificar dos 
valores. Para isso, a Caixa 
Econômica Federal disponi-
biliza o extrato, basta acessar 
pelo site, por meio do número 
do NIS. Existe também – para 
variar – um aplicativo do 
FGTS em que você terá aces-
so as mesmas informações. 

Para colocar os valores 
na declaração, basta inseri-
los no menu “Rendimentos 
Isentos e não Tributáveis”, 
cadastrá-lo como catego-
ria/código 04 (Indenizações 
por rescisão de contrato de 
trabalho, inclusive a título 
de PDV, e por acidente de 
trabalho; e FGTS). A fonte 
pagadora é a Caixa Eco-
nômica Federal, você vai 
usar o CNPJ dela que é 
o n. 00.360.305/0001-04.

Um último alerta impor-
tante: se foi utilizado parte do 
FGTS ou totalmente ele para 
aquisição de imóvel, lá na fi-
cha de “Bens e Direitos” você 
deve informar também no 
grupo “01 Imóveis” e, então, 
você seleciona o código do 
imóvel, por exemplo, o apar-
tamento é o “11”, somando 
o valor utilizado no campo 
situação em 31/12/2013.

Existem vários requisitos 
para que essa informação 
esteja presente na declara-
ção, por esse motivo, bus-
que um profissional da área 
contábil para lhe fornecer 
esse suporte necessário e 
evitar restrições em seu CPF. 

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos 
seus deveres!

www.instagram.com/infectos.vacinas

A Coluna A Estância 
de Guarujá nas Eleições 
2024 destaca nesta se-
mana, o perfil do pré-
candidato 
a prefeito, 
o vereador 
Antonio Fi-
dalgo Sal-
gado Neto, 
conhecido 
como vereador Toninho 
Salgado (Solidariedade).

Professor e servidor 
público, ele está no seu 
terceiro mandato con-
secutivo como verea-
dor. Natural de Guarujá, 
casado, pai de dois fi-
lhos, começou a vida 
profissional atuando no 
comércio local e, de-
pois, como professor 
e assessor parlamentar.

O seu primeiro man-
dato teve início em 2013 
e, desde então, se des-
taca pela transparência 
e postura ética, sempre 
em defesa de projetos 
voltados, sobretudo, 

à Educação e à Inclu-
são Social, por meio do 
Esporte e da Cultura. 

Tem sido grande in-
cent i vador 
do trabalho 
das entida-
des sociais, 
assistenciais 
e  cu l tu ra i s 
presentes na 

Cidade. Por meio de 
emendas parlamentares, 
vem contribuindo para 
o fomento de diversos 
projetos em parceria 
com o terceiro setor.

Formado em Edu-
cação Física, atuou em 
vários programas de for-
mação de jovens - como 
o projeto de Participa-
ção Esportiva da Comu-
nidade, desenvolvido 
pela Unaerp-Guarujá e 
aprovado pela Lei de 
Incentivo ao Espor te 
do Governo Federal.

Também foi um dos 
principais articuladores 
da criação do Programa 

Toninho Salgado é autor de mais de 40 leis em vigor

NAS ELEIÇÕES

ESTÂNCIA

Vereador se 
destaca pela 

transparência
e postura ética

Municipal de Incentivo 
Fiscal de Apoio ao Es-
porte - PROMIFAE, em 
âmbito local. A iniciativa 
auxilia crianças, jovens e 
adultos, por meio das 
modalidades de vôlei, 
surf, futebol, judô, bea-
ch tennis, entre outras. 

É autor de mais de 40 

leis que estão em vigor. 
Entre elas, a Lei Municipal 
4.596, que criou as Co-
missões de Mediação de 
Conflitos (CMC) nas es-
colas da rede municipal.

É o idealizador de 
várias campanhas que 
tem auxiliado o trabalho 
pedagógico da rede 
de ensino, como as 
Ações Preventivas de 
Combate à Depressão 
em Adolescentes nas 
Escolas (Lei Nº 4.683); 
a Campanha de Valori-
zação do Professor e 
o Combate à Violência 
no Ambiente Escolar 
(Lei Nº 4.576); o Dia 
da Troca de Livros (Lei 
º 4301) e a Semana 
da Orientação Profis-
sional para o Primeiro 
Emprego (Lei Nº 4.568).

Presidiu comissões 
especiais e representa 
a Câmara Municipal na 
União de Vereadores da 
Baixada Santista (UVEBS), 
da qual já foi presidente.

A realização de um 
curso de formação sin-
dical para as sindicalistas 
federadas foi uma das 
pautas discutidas duran-
te o 5º Congresso de 
Mulheres Sindicalistas, 
promovido pela Fede-
ração dos Servidores 
Municipais do Estado 
de SP – Fesspmesp.

O evento, organizado 
pela Secretaria da Mulher 
da Fesspmesp, sob a re-
gência da diretora Clícia 
Mara, teve por sede a 
colônia de férias do Sin-
dicato dos Servidores de 
São Vicente, localizada 
em Peruíbe, gentilmente 
cedida para o encontro. 

O evento contou com 
três dias de atividades 
e o Sindserv Guarujá, 
marcou presença na 
sexta-feira (12) com a 
participação da diretora 
sindical Geane Maria da 
Silva. As atividades do dia 
resultaram em três pro-
postas aclamadas pelas 
sindicalistas presentes. 

Uma delas, a reali-
zação de um curso de 
formação sindical para 
as sindicalistas federadas, 
que será capitaneado 
pela sindicalista Mara Va-
léria, de São Vicente. A 
proposta foi defendida 

Sindserv  marca presença no 5º Congresso de Mulheres

pela sindicalista Geane, 
e Mara, que já foi diri-
gente sindical e verea-
dora em São Vicente, 
se colocou à disposição 
para ministrar o curso.

A segunda proposta 
aclamada pelas sindicalis-
tas foi defendida pela ve-
readora Luciana Bernardo, 
de Itatiba (SP), que suge-
riu o apoio a candidatu-
ras femininas nos pleitos 
municipais deste ano. 

Além de Luciana, que 
foi uma das palestrantes 
do dia, com o tema Mu-
lheres na Política, o even-
to também contou com 
a participação da verea-
dora Renata Parnaíba de 
Melo, que é dirigente sin-
dical e presidente da Câ-
mara de Herculância (SP).

A terceira proposta 
foi defendida pela sindi-
calista Else Luciano Faus-
tino, de Salto de Pirapora 

(SP), que sugeriu que a 
cada ano o congresso 
de mulheres seja realiza-
do em uma regional da 
federação. A despeito da 
maciça adesão ao even-
to, com participação de 
sindicalistas de 16 muni-
cípios, a iniciativa opor-
tunizaria a participação 

de mais representantes.
Palestras e dinâmicas 

sobre autoconhecimen-
to, assédio, saúde men-
tal, saúde da mulher; a 
descontração garantida 
por meio de sor teios 
de brindes, ofertas de 
mimos e a realização 
de um bingo, muita ale-
gria, confraternização, 
diálogo, troca de expe-
riências e aflições, além 
de excelente almoço e 
a paisagem de um local 
muito agradável, garanti-
ram o sucesso do evento. 

O congresso de mu-
lheres anterior a este havia 
sido realizado em 2015, 
tornando esta edição 
ainda mais esperada.

Geane Maria da Silva representou Guarujá
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Sérgio Motti Trombelli é professor
universitário e palestrante cristão

E se for verdade?
Desde algum tem-

po a questão do Elon 
Musk e o Ministro Ale-
xandre de Moraes tem 
ocupado as manchetes 
jornalísticas tanto na 
imprensa falada, escri-
ta e televisada. Na TV, 
em algumas emissoras 
mais que outras (!?).

Para o ultra bilio-
nário, uma contenta 
desta natureza é um 
prato cheio. Imagine a 
imagem mundial que 
ele tem passado. Uma 
pessoa que nada tem a 
ver com um país, mas, 
pelas condutas internas 
deste mesmo país, um 
homem isoladamente 
fica indignado com o 
fato de que possa estar 
havendo uma quebra 
da democracia de um 
país, e ele, como um 
paladino moderno, entra 
numa luta pelo povo, 
com medo de haver uma 
possível opressão do 
governo sobre os indi-
víduos daquela nação. 

O PT tem o péssimo 
hábito de justificar tudo 
o que faz ‘em nome da 
democracia’, como se 
este fosse o único parti-
do brasileiro democrata 
capaz de distribuir o bem 
comum e dar oportuni-
dades iguais a todos. 

Não é, pois logo de 
saída, as oportunida-
des são sempre prefe-
rencialmente ofertadas 
aos apaniguados do 
próprio PT como se a 
coisa pública tivesse 
somente sua chancela.

Neste imbróglio o 
ministro Alexandre de 
Moraes resolve meter 
a colher entra e pena-
liza Elon Musk com 
suas costumeiras de-
terminações legais. 

Para quê? Será que 
vai o biliardário respon-
der, ou se submeter ao 
STF brasileiro? Ameaçar 
tirar do país as platafor-
mas que Elon tem no 
mundo inteiro tratando 
da comunicação não 
vai ter significativo de 

prejuízo ao seu imenso 
patrimônio; ao contrá-
rio, vai provar ao mundo 
que o STF é antidemo-
crático, tanto assim que, 
quem discorda dele, 
sofre penalidades que 
impedem a democrática 
manifestação de opinião.

Só para sua informa-
ção, leitor amigo, atual-
mente a Starlink, uma 
das empresas de Elon, 
superou a marca de mais 
de 2000 satélites em ór-
bita, e o nosso governo 
todo tem 13 satélites. É 
uma disputa de Volks 
contra Lamborghini 
numa estrada qualquer. 

Uma mexida qual-
quer em um satélite 
específico, tida “como 
erro acidental”, seguida 
de desculpas protoco-
lares, deixa estagnado 
o GPS em nosso país. 

De outra parte, Elon 
Musk já encaminhou à 
Câmara dos EUA docu-
mentos que mostram 
as determinações que 
Moraes enviou ao antigo 
Twiter. Que bobagem en-
trar numa luta perdida?  

Nosso país precisa de 
paz, voltar os olhos para 
a miséria e a violência 
nacional, além, de outros 
problemas seculares.  

Não há progresso 
que se faça no tumulto 
e na dúvida. Os bura-
cos negros que existem 
no congresso nacional 
são de grande monta, 
afinal como são feitas 
as ações de divisão 
das chamadas emen-
das parlamentares? 

Que países possuem 
este sistema igual ao 
nosso? Saia pelas ruas 
e indague se o brasilei-
ro tem ou não a pulga 
atrás da orelha com as 
ações governamentais. 

E aí vem a pergun-
ta que vale um milhão 
de dólares: “e se for 
verdade” o que Elon 
Musk fala sobre pos-
síveis preferências de 
nosso supremo nas 
eleições passadas?

De Guarujá

Ao longo dos últimos 
sete anos, Guarujá al-
cançou um crescimento 
bastante expressivo no 
número de microempre-
endedores individuais 
(MEIs) formalizados na Ci-
dade. Levantamento feito 
pela Prefeitura mostra um 
aumento de 161% neste 
quesito, já que no início 
de 2017, a Cidade tinha 
13 mil MEIs saltando para 
os atuais 34.068, registra-
dos até o momento.

Nos últimos seis me-
ses, por exemplo, mais 
909 novos MEIs foram 
criados. Em outubro do 
ano passado, Guarujá 
contabil izava um vo-
lume total de 33.159. 
Por ano, a média é de 
quase quatro mil MEIs 
formalizados na Cidade.

O diretor de Trabalho, 

Emprego e Empreende-
dorismo da Secretaria de 
Desenvolvimento Eco-
nômico (Sedep), Diego 
Abreu, conta que a evo-
lução do Município ocor-
re, principalmente, pela 
rede de apoio criada 
na Cidade, alcançando 
mais de 15 mil pessoas.

“Hoje, essa estrutura 
é composta por uma 
atuação conjunta entre 
Sala do Empreendedor, 
Sebrae Aqui e Banco 
do Povo Paulista, atre-
lado à criação e a ma-
nutenção de políticas 
públicas empreendedo-
ras, que desde 2017, 
resultaram em melhorias 
substanciais no ambiente 
de negócios do Muni-
cípio”, explica o diretor.

Dentre as ações, ele 
destaca os cerca de 80 
cursos e workshops ofer-
tados nos últimos anos, 

envolvendo um público 
médio, de duas mil pes-
soas. Além disso, outra 
ação impor tante foi a 
desburocratização de 
procedimentos, melhoria 
na estrutura de atendi-
mento, disponibilidade e 
facilidade de acesso aos 
serviços ligados ao em-
preendedorismo, como 
formalização, abertura 
de empresas e acesso a 
crédito, por exemplo.

ÁREA DA BELEZA
LIDERA RANKING

NA CIDADE
Em Guarujá, o seg-

mento que lidera o total 
de MEIs formalizados é 
o da beleza, que somam 
2.845 registrados, entre, 
principalmente, serviços 
de cabeleireiro, manicure 
e pedicure. Na sequência 
está comércio e vestuá-
rio, com 2.541 MEIs e, em 

terceiro, 1.552, com rela-
ção a obras de alvenaria. 

Em seguida vêm os 
ramos de: fornecimento 
de alimentos (1.208), de 
lanchonete (1.102), ser-
viços domésticos (913), 
promoção de vendas 
(818), manutenção de 
embarcações (777), 
comércio de bebidas 
(729) e restaurantes 
(699). De maneira geral, 
dos mais de 34 mil MEIs, 
38% são prestadores 
de serviços, 33% co-
mércio fixo, e os outros 
11%, estão na internet.

SERVIÇO
Mais informações ou 

dúvidas sobre como for-
malizar um MEI, podem ser 
obtidas através do What-
sApp: (13) 3040 7432, 
ou pessoalmente na sede 
da Secretaria, Avenida 
Leomil, 630, no Centro.

Guarujá já arrecadou 
R$ 113.612,00 mil em 
um mês da Campanha 
‘Eu Sou Cidadão Soli-
dário’, que incentiva a 
destinação de 6% do 
imposto de renda (IR) 

a entidades voltadas a 
crianças, adolescentes 
e idosos. Os números 
são referentes ao perí-
odo de 15 de março 
a 15 de abril e coloca 
o Município como pri-

meiro colocado na Bai-
xada Santista dentro do 
período. A Campanha 
segue até 31 de maio. 
Para fazer a destinação 
de parte do Imposto 
de Renda, o contribuinte 

deve entrar no site da 
Receita Federal (www.
receita.fazenda.gov.br) 
e preencher a declara-
ção completa; ao final, 
informar a destinação 
do imposto a pagar.

Da Redação

Os moradores do Con-
junto Habitacional Wilson 
Sório, localizado no bairro 
Santo Antônio, em Guaru-
já, vêm sofrendo há algum 
tempo com problemas es-
truturais nos apartamentos 
que vivem. Recentemente, 
a Associação Guarujá Viva 
(AguaViva) enviou ofícios 
a vários órgãos fiscaliza-
dores. O Ministério Públi-
co de São Paulo anexou 
a denúncia da ONG ao 
procedimento que apura 
a execução e implantação 
do projeto de macro-
drenagem no Município.

Nos últimos meses, os 
moradores têm denuncia-
do e relatado suas preo-
cupações em relação à 
segurança das residências 
em razão de rachaduras 
e danos estruturais que 
têm surgido nos prédios. 

Esses problemas coin-

Número de MEIs formalizados em 
Guarujá registra crescimento de 161%

Ministério Público de olho no conjunto 
habitacional no Santo Antônio

Destinação do IR arrecada R$ 113 mil 

cidem com o início das 
obras de construção 
de um canal na Avenida 
das Acácias, realizadas 
em um ter reno próxi-
mo, como parte de um 
projeto da Prefeitura da 
Cidade para evitar ala-
gamentos na reg ião.

Diante disso, além 
do Ministério Público, a 
AguaViva encaminhou 
ofícios às Secretarias de 
Obras e de Habitação 
de Guarujá, à Defensoria 
Pública e ao Conselho 
Regional de Engenharia e 
Agronomia de São Pau-
lo (Crea-SP), solicitando 

providências urgentes.
“A Prefeitura de Gua-

rujá continua afirmando 
que não existem riscos 
associados às obras e 
que os problemas es-
truturais são decorrentes 
da idade dos prédios. 
Os moradores afirmam 
o contrário disso. Eles 
garantem que os danos 
surgiram após o início 
das obras no terreno vi-
zinho, que era uma área 
de mangue”, diz José Ma-
noel Ferreira Gonçalves, 
presidente da AguaViva.

E destaca: “É impres-
cindível que uma investi-

gação seja realizada de 
forma imparcial e técnica 
para determinar a causa 
dos danos estruturais e 
avaliar se há algum tipo de 
relação entre as obras em 
questão e os problemas 
enfrentados pelos mora-
dores. A segurança e o 
bem-estar dos residentes 
do Conjunto Habitacional 
Wilson Sório devem ser 
prioridade máxima. Ago-
ra, o MP vai cobrar expli-
cações e uma solução”, 

O MP  respondeu 
à AguaViva que o ofí-
cio enviado foi juntado 
ao procedimento PAA 
0278.0000959/2023 
–  Acompanhamento 
do TAC celebrado para 
execução e implantação 
do projeto de macro-
drenagem do Município 
de Guarujá, financiado 
por meio de recurso do 
FEHIDRO-Fundo Estadu-
al de Recursos Hídricos.

Divulgação/Prefeitura de Guarujá

Moradores denunciam problemas
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VEM PRA PLASTIPEL

IA na Educação
O governo de São 
Paulo planeja utilizar 
inteligência ar tificial, 
como o ChatGPT, para 
a elaboração de au-
las digitais ofertadas 
aos alunos da rede 
pública de ensino. O 
governador Tarcísio 
de Freitas disse que a 
ferramenta será um “fa-
cilitador” na produção 
das aulas, e negou que 
irá substituir o papel 
do professor em sala 
de aula. Segundo ele, 
os conteúdos a se-
rem elaborados pela 
inteligência ar tificial 
terão de passar pelo 
aval dos professores 
antes de serem entre-
gues aos estudantes. 

Notas
Sindicato dos
professores
Professores estaduais cri-
ticaram o projeto de uso 
do ChatGPT na produção 
de conteúdo digital. A 
segunda presidenta do 
Sindicato dos Profes-
sores do Ensino Oficial 
do Estado de São Paulo 
(Apeoesp) e deputada 
estadual, Professora Bebel 
(PT), argumenta “que as 
tecnologias e informação 
e comunicação (TICs) são 
ferramentas auxiliares no 
processo educativo e 
jamais podem substituir 
o trabalho do professor”. 
Em nota, a parlamentar 
informou ter protocolado 
uma representação no 
Ministério Público Esta-
dual contra a iniciativa. 

O 1º Simpósio Multi-
disciplinar de Cuidados 
Paliativos foi realizado 
durante a semana pelo 
Hospital Santo Amaro. O 
evento foi realizado pela 
comissão intra-hospitalar 
de Cuidados Paliativos, e 
trouxe importantes apon-
tamentos relativos a esta 
que é uma prática que 
visa comunicação eficaz, 
controle adequado dos 
sintomas, apoio à família 
e trabalho em equipe.

O evento foi realizado 
na unidade hospitalar di-
rigido aos colaboradores 
do Hospital Santo Amaro 
e promoveu palestras 
com seus profissionais. No 
primeiro dia de atividades, 
a assistente social Andrea 
Sander, graduada pela 

Santo Amaro realiza 1º simpósio de cuidados paliativos

Universidade de Alfenas e 
especialista em Oncologia 
Clínica e em Cuidados Pa-

liativos explanou sobre o 
‘Conceito e judicializações 
em cuidados paliativos’.

Já, a psicóloga Samira 
Mouhsen El Malt, pós-
graduada em Psicologia 

Hospitalar e Neuropsi-
cologia, especialista em 
Psicologia Perinatal, pa-

lestrou sobre ‘Comuni-
cação de más notícias’.

O enfermeiro Lucas 
Jardel, Mestre em Saúde 
e Meio Ambiente, que 
atualmente é coordena-
dor de enfermagem das 
UTIs adulto do Hospital 
Santo Amaro, especialista 
em emergência e pós 
graduado em gestão de 
serviços de saúde, minis-
trou palestra a respeito 
da ‘Aplicação de medi-
cação hipodermóclise’.

O programa de cuida-
dos paliativos no SUS é 
um projeto do Programa 
de Apoio ao Desenvol-
vimento Institucional do 
Sistema Único de Saú-
de (PROADI-SUS) do Mi-
nistério da Saúde (MS), 
implantado em 2020.

Evento foi realizado na unidade hospitalar dirigido aos colaboradores do Hospital

A Operação Munditia 
apura o envolvimento 
de integrantes da facção 
Primeiro Comando da 
Capital (PCC) na disputa 
de licitações públicas 
de prefeituras do estado 
de São Paulo. Os con-
tratos investigados pas-
sam de R$ 200 milhões. 

Nesta terça-feira (16), 
cerca de 200 policiais 
militares apoiaram o Gru-
po de Atuação Especial 
de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco) 
no cumprimento de 42 
mandados de busca e 
apreensão, além de 15 

de prisão temporária. 
As ordens foram ex-

pedidas pela Justiça de 
Guarulhos. Estão sob in-
vestigação contratos nas 
cidades de Guarulhos, 
São Paulo, Ferraz de Vas-
concelos, Cubatão, Arujá, 
Santa Isabel, Poá, Jaguari-
úna, Guarujá, Sorocaba, 
Buri e Itatiba, entre outras.

Conforme o balan-
ço, 13 pessoas foram 
presas. Entre elas, três 
vereadores e um advo-
gado, além de ocupantes 
de cargos públicos. Os 
policiais estiveram em 
11 prédios públicos, 21 

conjuntos residenciais e 
dez comerciais e reco-
lheram quatro armas, de 
calibres 380, .40, 38 e 9 
milímetros, mais de 200 
munições, 22 celulares 
e notebooks. Também 
encontraram dinheiro: R$ 
3,5 milhões em cheques, 
R$ 600 mil em espécie 
e quase 9 mil dólares.

Ainda segundo o Ga-
eco, as investigações 
desvendaram o esquema 
que tinha três núcleos 
compostos por empre-
sários e funcionários das 
empresas, advogados e 
agentes políticos e ser-

vidores públicos, favo-
recendo a contratação 
das investigadas ligadas 
ao crime organizado.

A investigação apon-
tou que a estrutura crimi-
nosa simulava concorrên-
cia pública com empresas 
parceiras ou de um mes-
mo grupo econômico. 
Também há indicativos 
da corrupção sistemáti-
ca de agentes públicos 
e políticos e diversos 
outros delitos – como 
fraudes documentais e 
lavagem de dinheiro. 

Na região, os servido-
res de Cubatão detidos 

durante a Operação Mun-
ditia, do Mistério Público 
de São Paulo (MP-SP), 
tiveram as prisões man-
tidas durante audiências 
de custódia no Fórum 
de Santos. São eles: o 
vereador Ricardo Quei-
xão (PSD); o advogado 
de André do Rap e dire-
tor da Câmara Municipal 
Aureo Tupinamba, e a 
funcionária da prefeitura 
Fabiana de Abreu Silva, 
suspeitos de envolvimen-
to em um grupo criminoso 
investigado por fraudes 
em licitações no estado.

As empresas investi-

gadas atuavam de forma 
recorrente a frustrar a 
competição de contra-
tações de mão-de-obra 
terceirizada no estado, 
diversas prefeituras e câ-
maras. A denominação, 
“Muditia”, alude ao grupo 
econômico investigado e 
aos principais contratos 
de mão-de-obra tercei-
rizada voltados à limpeza.

Participaram das di-
ligências 20 Promoto-
res de Justiça, 15 ser-
vidores e mais de 200 
policiais militares, entre 
operadores de inteligên-
cia e de polícia tática.

Facção criminosa influenciava licitações em todo o estado

R$ 39,99 POR PESSOA
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Um Só Coração: Seja Vida na Vida de Alguém!
Doação de órgãos

Para realizar a Auto-
rização Eletrônica de 
Doação de Órgãos, o in-
teressado preenche um 
formulário diretamente 
no site www.aedo.org.
br, que é recepcionado 
pelo cartório de notas 
selecionado. Em segui-
da, o tabelião agenda 
uma videoconferência 
para identificar o interes-
sado e coletar a sua ma-

nifestação de vontade. 
Por fim, o solicitante 

e o notário assinam di-
gitalmente a AEDO, que 
fica disponível para con-
sulta pelos responsáveis 
do Sistema Nacional de 
Transplantes. A platafor-
ma pode ser acessada 
24 horas por dia, nos 
sete dias da semana, 
de qualquer dispositivo 
com acesso à internet.

N o  d o c u m e n t o 
eletrônico, a pessoa 
pode autorizar quais 
órgãos deseja doar: 
coração, pulmão, rins, 
intestino, fígado, pân-
creas, medula, pele e 
músculo esquelético.

Vale lembrar que, se-
gundo a regra atual, em 
caso de morte ence-
fálica, a família precisa 
autorizar a doação – e 

isso continua valendo. 
Mas agora, com a regu-
lamentação do Sistema 
AEDO, a manifestação 
de vontade já fica re-
gistrada nessa base de 
dados, para ser apre-
sentada aos familiares 
no momento do óbito, 
e facilitar o processo. E 
a sua vontade tem que 
ser respeitada. Eu já sou 
uma doadora de órgãos! 

Fui buscar junto ao CFM 
alguns mitos e verdades 
para você ter argumentos 
na hora de levar a pauta 
para a família. Uma boa 
leitura para uma esclare-
cedora conversa! 
� A doação deixa o cor-
po deformado?
�� MITO! Os órgãos e 
tecidos doados são re-
movidos cirurgicamente, 
portanto, a doação não 
desfigura o corpo. A reti-
rada das córneas também 
não deforma a aparência, 

visto que é colocado 
implante local que simula 
o globo ocular.
� Após a doação, o cor-
po precisa ser sepultado 
em caixão lacrado?
��MITO! O corpo pode 
ser velado ou cremado 
normalmente e não pre-
cisa de nenhum preparo 
especial, a não ser que 
seja levado a lugares mais 
distantes, como outras ci-
dades, estados ou países.
� A família do doador 
precisa arcar com os 

O transplante de rim 
do apresentador Fausto 
Silva, em fevereiro, trouxe 
à pauta uma discussão 
ainda tabu em muitas 
famílias. Falar de doação, 
para muitos, é falar de 
morte, e por isso não é 
uma conversa fácil. Mas 
o juízo, com um pouco 
de informação, pode 
mudar de concepção 
e o entendimento. Fa-
lar de doação é mui-
to mais falar sobre vida!

Na maioria das vezes, 
o transplante de órgãos 
pode ser a única espe-
rança ou a oportunidade 
de um recomeço para 
as pessoas que preci-

Mitos sobre a doação de órgãos 

Como funciona o sistema aedo?

custos relacionados à 
doação?
�� MITO! O doador ou 
sua família não têm custos 
e nem ganho financeiro 
com a doação de órgãos 
ou tecidos. 
� A grande maioria das 
religiões é favorável à 
doação?
�� VERDADE! Todas as 
religiões pregam os prin-
cípios de solidarieda-
de e amor ao próximo, 
que são as principais 
características do ato de 

doar. Até mesmo as reli-
giões que são contrárias à 
transfusão de sangue não 
interferem na decisão de 
doação de órgãos.
� A doação de órgãos 
beneficia muitas pessoas?
�VERDADE! Um único 
doador de órgãos e teci-
dos pode beneficiar pelo 
menos oito pessoas que 
aguardam por um trans-
plante de órgão ou tecido.
� Idosos e quem já te-
nham tido alguma doença 
não podem ser doadores?

��MITO! Todas as pessoas 
podem ser considera-
das potenciais doadores. 
Uma avaliação, com base 
em exames clínicos, de 
imagem e laboratoriais, é 
feita no paciente falecido 
para determinar a possi-
bilidade de transplante, 
e quais órgãos e teci-
dos podem ser doados.

� Quem recebe um ór-
gão de uma pessoa passa 
a se comportar como o 
falecido?
��MITO! O órgão não traz 
consigo nenhuma carac-
terística estética ou emo-
cional do doador. A pes-
soa que recebe um órgão 
terá apenas a melhoria da 
sua qualidade de vida.

sam da doação. O ges-
to de familiares de um 
mesmo doador pode 
beneficiar várias pessoas 
e, todos os anos, milha-
res de vidas são salvas.

No início deste mês 

de abril, o Conselho Na-
cional de Justiça (CNJ) 
lançou a campanha “Um 
Só Coração: Seja Vida 
na Vida de Alguém.” A 
iniciativa também marca 
a regulamentação do 

sistema de Autorização 
Eletrônica de Doação 
de Órgãos (AEDO). 

Durante a sessão ple-
nária, na qual a campanha 
foi nacionalmente lan-
çada, o presidente do 
CNJ, ministro Luís Roberto 
Barroso, explicou que 
os brasileiros que de-
sejarem doador órgãos 
já podem manifestar e 
formalizar a sua vontade 
por meio de um docu-
mento oficial, feito digi-
talmente, em qualquer 
um dos 8.344 car tó-
rios de notas do Brasil. 

Segundo Barroso, a 
ação pretende fomentar 
as doações. “Em 2023, 

a cada mil pessoas que 
faleceram no país, das 
quais 14,5% poderiam 
ser potenciais doadores, 
apenas 2,6% efetivaram 
a doação”, destacou. 
Segundo o ministro, a 
campanha visa estimular 
e contribuir para “trans-
formar o luto dos que 
morreram na alegria dos 
que podem se bene-
ficiar desses órgãos”.

Mas, além de registrar 
a sua vontade você pre-
cisa conversar com a sua 
família e explicar a sua 
vontade. Deixar claro o 
que quer que seja feito 
após a sua partida. Afinal, 
os números baixos nos 

casos de doação ainda 
são tabus familiares, para 
aqueles que não enten-
dem sobre o processo 
em si. Invista no diálogo 
familiar, e leve também a 
discussão para amigos. 

O Conselho Federal 
de Medicina (CFM), os 
Conselhos Regionais de 
Medicina (CRMs), além 
de entidades sindicais 
de profissionais da saú-
de, hospitais públicos e 
privados e santas casas, 
entre outros, também 
apoiam a iniciativa. E to-
dos eles propõem que 
a discussão faça parte 
das conversas, com a 
mudança de paradigmas. 
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Da Redação

A exclusão da Polícia 
Civil na operação Fim da 
Linha, deflagrada, recen-
temente, contra empresas 
suspeitas de ligação com 
o Primeiro Comando da 
Capital (PCC) no estado, 
e a recente declaração 
do secretário de Segu-
rança Pública do Governo 
de São Paulo, Guilherme 
Derrite, de que “a Polícia 
Militar (PM) vai assumir o 
protagonismo do com-
bate ao crime organiza-
do”, não foi bem digeri-
da pela Polícia Judiciária. 

Também segundo a 
análise de autoridades e 
de especialistas da área, 
tal decisão constitui usur-
pação de funções da 
Polícia Civil, o que pode 
comprometer, na ponta, a 
segurança da população. 
O Sindicato dos Delega-
dos de Polícia do Estado 
de São Paulo (Sindpesp) 
defende o trabalho inte-
grado entre as instituições.

Para aumentar a tensão, 
causou preocupação à 
entidade a informação 
de que a PM “está sendo 

preparada para elaborar 
os Termos Circunstancia-
dos (TCs)” - registros de 
ocorrências de menor 
gravidade e que são de 
responsabilidade da Po-
lícia Civil, a quem cabe a 
tarefa de Polícia Judiciária, 
como destaca a presiden-
te do Sindpesp, delega-
da Jacqueline Valadares. 

“As forças de segu-
rança precisam trabalhar 
em sintonia, harmonia e 
sinergia no estado de São 
Paulo. À Polícia Civil cabe 
o papel de investigar e de 
promover operações. À 
PM cabe o trabalho nas 
ruas, de patrulhamento 
ostensivo e preventivo. 
Quando o Estado passa 
a transferir atribuições 
da Civil para a Militar, a 
própria PM fica sem fa-
zer o que, prioritaria-
mente, é de sua alçada.”

E completa:  “ Isso 
pode fragilizar ainda mais 
a estrutura policial como 
um todo. Sem contar que, 
a ponta, que é a popula-
ção, que tanto clama por 
segurança, será prejudi-
cada. Cabe à Secretaria 
de Segurança Pública unir 

as forças policiais e não 
confundir todo o traba-
lho”, aler ta Jacqueline.

A integração entre as 
Polícias Civil e Militar e 
o tratamento equânime 
das instituições, inclusi-
ve, foram promessas de 
Derrite, assim que assumiu 
a Secretaria de Estado 
de Segurança Pública. 

Capitão da PM, o alia-
do do governador Tar-
císio Gomes de Freitas 
(Republicanos) também 
é deputado federal pelo 
PL-SP licenciado. Mas não 
é essa união consigna-
da na campanha elei-
toral de 2022 que está 
acontecendo, na prática.

Derrite declarou, em 
evento recente, que as 
operações da Polícia com 
o Ministério Público (MP) 
no estado contra facções 
criminosas serão ainda 
mais frequentes e que 
“a PM vai assumir, com 
o MP, o protagonismo 
do combate ao crime 
organizado”, com direito 
à troca de informações 
e de dados, e com a 
utilização de seus seto-
res de inteligência, “para 

A Câmara dos Ve-
readores de São Paulo 
aprovou nesta quarta-
feira (17), em primeira 
votação, o projeto de 
lei que possibilita a pri-
vatização da Companhia 
de Saneamento Básico 
do Estado de São Paulo 
(Sabesp), responsável 
pelo abastecimento de 
água. Foram 36 votos fa-
voráveis e 18 contrários.

O Projeto de Lei 163 
de 2024 altera a legis-
lação municipal e au-
toriza a capital paulista 
a aderir à privatização 
e manter os contratos 
com a companhia, uma 
vez sob comando da 

iniciativa privada. Ain-
da não há data prevista 
para a segunda vota-
ção, que será definitiva.

Na esfera estadual, 
o projeto de lei da pri-
vatização da Sabesp já 
foi aprovado pelos de-
putados da Assembleia 
Legislativa do Estado de 
São Paulo (Alesp), em 
dezembro de 2023. 
No mesmo mês, foi san-
cionado pelo governa-
dor Tarcísio de Freitas.

Atualmente, metade 
das ações da Sabesp 
está sob controle pri-
vado, sendo que parte 
é negociada na bolsa 
de valores B3 e outra 

parte na Bolsa de Va-
lores de Nova Iorque, 
nos Estados Unidos. 

O governo de São 
Paulo é o acionista ma-
joritário, com 50,3% do 
controle da empresa. O 
projeto, já aprovado na 
Alesp, prevê a venda 
da maior parte dessas 
ações, com o governo 
mantendo poder de veto 
em algumas decisões.

Em 2022, a empresa 
registrou lucro de R$ 3,1 
bilhões e seu valor de 
mercado chegou a R$ 
39,1 bilhões. Atualmen-
te, a companhia atende 
375 municípios e tem 
28 milhões de clientes. 

1ª votação na Câmara de SP 
aprova privatização da Sabesp

Sindicato alerta para 
fragilidade da segurança

Exclusão da Polícia Civil em operações fragiliza segurança da 
população, alerta Sindicato dos Delegados de Polícia de SP

que, as ações sejam mais 
eficazes e constantes”.

Rafae l  Alcadipani , 
professor da Fundação 
Getúlio Vargas (FGV) e 
membro do Fórum Brasi-
leiro de Segurança Pública 
(FBSP), abordou a ques-
tão em suas redes sociais. 
Ao passo em que saiu em 
defesa da Polícia Judici-
ária, refutou, veemente-
mente, a ideia de Derrite.

“O enfrentamento ao 
crime organizado não 
pode ser refém de inte-
resses corporativistas. A 
Polícia Civil de São Paulo 
tem muito a contribuir 
e não pode ser posta 
de lado. O Governo do 
Estado precisa respei-
tar a sua Polícia Civil.”

Em vídeo que pas-

sou a circular, sobretudo, 
em grupos de policiais 
civis, o deputado fede-
ral Delegado Palumbo 
(MDB-SP) questiona Der-
rite sobre a exclusão da 
Polícia Civil na operação 
contra o PCC e também 
criticou a elaboração de 
TCs por par te da PM. 

“Não dá para uma insti-
tuição usurpar a função da 
outra. Quantas chamadas 
do telefone 190 deixam 
de ser atendidas, atual-
mente? Milhares. A popu-
lação liga no 190, não vai 
viatura, não vai ninguém. 
E vão colocar a PM para 
fazer TCs?”, questionou.

DÉFICIT DE POLICIAIS
A pres iden te  do 

Sindpesp lembra da ur-

gência na contratação 
de mais policiais civis, 
que atuam no limite de 
suas forças, com so-
brecarga de trabalho. 

“Não adianta distri-
buir atribuições de uma 
instituição para outra. É 
urgente a recomposição 
dos quadros da Polícia 
Civil. Hoje, o déficit é de 
17.324 profissionais. Re-
centemente, o Governo 
de São Paulo autorizou 
a nomeação dos apro-
vados no concurso de 
2022, ou seja, de um 
certame que se arrasta 
há dois anos. Mas não 
chamou todos os rema-
nescentes aptos à con-
tratação. Esse é outro 
problema para o qual 
precisamos de solução”.

APRESENTE O PRINT E GANHE UM INGRESSO ADULTO
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Coquetel de inauguração da nova
sede do Costa Russo & Gonçalves

Os advogados Hemilton
Costa e Ronaldo Russo 

Tatiana Dellamonica, Joaquim Gomes e
Patrícia Gonçalves, felizes em compartilhar

com os amigos dez anos de jornada de trabalho  
Os advogados Rodrigo Julião

e Alberto Segreto 

Kelly Alves Higas Hibara e
Thiago Yamada Hibas Hibara 

Mariana Nascimento
e Wilma Nascimento 

O cinegrafista Thiago Ribeiro 

A chef Janaina Cardoso 
(Chablis Gastronomia

(13) 98710-8446Renata Costa, Everton e Hemilton Costa 

Alisson Koch e Márcia Koch
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Costa Russo & Gonçalves inauguram nova sede 
e brindam dez anos de atividades jurídicas

Os advogados Hemilton Costa, Patrícia Gonçalves e
Ronaldo Russo ficaram felizes com a presença de amigos,

no coquetel da nova sede Costa Russo & Gonçalves Ronaldo Russo, Celso Ribeiro Filetti e João Bernardo

Jessica Lollo e
André Feitosa

Edison Carpentieri (Jornal da Orla),
e sua filha Júlia Carpentieri

Ginette Carpentieri e
José Carlos Carpentieri    

O advogado Marco Cardoso
e sua esposa Valéria Cardoso

Os construtores Rodrigo 
Simões e Amanda Russo   

Bianca Maia e Hemilton Costa 

Bárbara Poliana e Lucas Costa
foram cumprimentar seu tio Hemilton, 

pelos dez anos de sucesso
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